

ser hostilizado hacia Francia, a través del valle del Mosa.

Alemania, en cambio, aseguraría a Bélgica, no sólo la integridad de su territorio, sino además el aumento territorial, después de terminada la guerra.

No pudiendo hacer estas proposiciones directamente, Alemania se sirve como intermedio del Gobierno holandés.

El rey de los belgas ha rechazado todas estas negociaciones, calificándolas de insultantes para el pueblo belga.

### Aviador herido

París.—Telegrafian de San Petersburgo que la artillería de la fortaleza de Kiew alcanzó a un aeroplano alemán que practicaba reconocimientos sobre el terreno.

El aviador resultó herido.

### Muertos en automóvil

París.—Dicen de Bruselas que el barón Junghennevelt conducía un automóvil de ingenieros militares por la carretera de Namur a Lieja, y dio, yendo el coche a toda velocidad, la palabra de consigna al centinela; pero una patrulla, creyendo que se trataba de un automóvil enemigo, disparó y hirió al farón gravemente y mató a un soldado que le acompañaba.

Las heridas del barón eran de tal gravedad, que murió al ingresar en el hospital de Namur.

### Viaje de un emperador

París.—El embajador austro-húngaro, conde de Schenck, ha dirigido desde Vintimiglia a M. Doumengue, ministro de Negocios Extranjeros franceses, el siguiente despacho:

«He llegado a Vintimiglia, y ruego a S. E. que acepte la expresión de mi gratitud por la cortesía y la amabilidad que ha puesto el Gobierno francés para facilitarme el viaje.»

### Austriacos y alemanes agradecidos

París.—Unos cuantos alemanes y austro-húngaros han escrito desde el distrito de Bassehegnon, cuya residencia les ha sido señalada, manifestando su reconocimiento a las autoridades francesas por las atenciones que les han dispensado.

### Habla Sánchez Guerra

(Por teléfono)

Madrid, 13 11 n.

El ministro de la Gobernación ha recibido esta mañana a los periodistas.

Comenzó diciendo que había celebrado una conferencia con el presidente del Consejo, cambiando impresiones sobre la marcha del conflicto europeo.

El señor Sánchez Guerra hizo elogios de la iniciativa de doña Victoria, abriendo una suscripción a favor de los obreros españoles repatriados.

Dijo que había enviado una circular a los gobernadores civiles de provincias rogándoles hagan cuanto esté de su parte para el buen éxito de la citada suscripción.

Añadió el ministro que mañana publicaría el «Diario Oficial» una relación de ascensos de primeros tenientes y otra de cruces de María Cristina, concedidas a tenientes y otra de cruces de María Cristina, concedidas a tenientes y capitanes por méritos de guerra.

### Disposición plausible

Madrid, 13 11 n.

El ministro de Hacienda señor Bugallal ha celebrado una extensa conferencia con el presidente del consejo de administración del Banco de España, con objeto de pedirle que las sucursales de provincias den facilidades en cuentas corrientes a la industria y comercio.

### No se ha ido

Roma.—Se ha recibido un despacho de esta capital asegurando que es absolutamente falso que el embajador de Alemania haya abandonado Roma.

Tampoco es cierto que en el puerto de Sète haya sido detenido y desarmado un submarino francés.

### Movimiento inesperado

París.—Asegúrase que el ejército que Alemania tenía concentrado en la frontera de Dinamarca ha recibido orden de salir hacia el Sur.

Ignorase el objeto de esta maniobra.

### En estado de sitio

Bruselas.—Han sido declaradas en estado de sitio las ciudades de Bruselas, Edimburgo y Dret situadas al sur del Vaaal.

### Una aprehensión

Algeciras.—Ha entrado en este puerto una escuadra de torpederos ingleses y dos grandes cruceros.

Conducen un transporte alemán cargado de municiones.

### No hay neutralidad

Bruselas.—Se atribuyen a un diplomático cuyo nombre no se ha dado a la publicidad las siguientes declaraciones.

«Dígase lo que se quiera la neutralidad de las naciones no comprometidas en el actual conflicto europeo, está preñida con alfileres.

En la conciencia de todos está, lo difícil que es conservar esa actitud neutral.

Rumanía se inclina hacia la Triple entente y Turquía pretende una alianza con Bulgaria pues sabe que la nación otomana tiene grandes deseos de vengar los descalabros que le hizo Serbia en la última contienda balkánica.

Buena prueba de esto es el hecho de que haya tomado el mando del ejército turco el general alemán Samper, lo que basta para no dudar de la opinión de Turquía.

### Agitación contra Francia

Tánger.—Ha fondeado en este puerto el crucero francés «Almirante Charner».

Su presencia ha causado mal efecto entre los moros.

Con objeto de reprimir cualquier movimiento de la misma han salido para esta capital dos cruceros más.

### Barco alemán

Roma.—El vapor alemán «Waller» cargado de explosivos se ha refugiado en el puerto de Bugia.

### Una derrota

Bruselas.—Se ha registrado un encuentro entre alemanes y belgas.

Estos fueron echados con bajas retirándose desordenadamente.

Los belgas dicen que en unión de los alemanes lucharon fuerzas del ejército austriaco.

### Milicianos Ingleses

Londres.—Se ha celebrado un mitin importante acordándose constituir una legión extranjera que luche en contra de Alemania.

### Una invasión

Bruselas.—El periódico «Le Soir» publica una información asegurando que los belgas han entrado en Utrecht, población del distrito de Luxemburgo.

Apresaron un banco, apoderándose de tres millones de francos en oro.

\*\*\*

París, 13—11 n.

Bruselas.—El movimiento de retirada de los alemanes anunciado ayer se acentúa.

Bruselas.—Según «Le Soir» los belgas que han entrado en Hasselt, han cogido 17,000 francos en el correo.

Se dirigieron inmediatamente a la Banca Nacional en donde encontraron dos millones 17,000 francos.

La caballería belga les ha atacado.

Muchos soldados de caballería han sido muertos.

Los alemanes parecen que comienzan una nueva fase de la guerra.

El ataque brusco por Bélgica central ha terminado.

Se fortifican en el frente y emplean numerosos paisanos para abrir las rutas.

El barón Zuylen de Nyevelt conducía un automóvil de ingenieros en la ruta de Namur a Lieja.

Al atravesar la línea alemana no contestó al alto y una patrulla alemana le disparó matando al barón y a un soldado que le acompañaba.

Madrid, 13—11 n.

San Petersburgo.—Se anuncia una victoria de las tropas rusas.

Un comunicado oficial anuncia que los austriacos han sido derrotados en Zolotsch, en Volotschik y Zbodzic.

Los 12, 13, 15 y 33 regimientos de infantería austriaca y el 8.º de hulanos fueron diezmados, batiéndose en retirada.

Se prevé una gran batalla que puede ser la decisión.

Madrid, 13—11 n.

París.—Las noticias de Lieja y de sus cercanías son buenas.

Los fuertes sostienen la lucha, no ha caído ninguno de ellos en poder del enemigo.

Las tropas belgas, que después de haber defendido la plaza, han tomado la ofensiva librándose un combate.

Lander que ayer fué tomada por los alemanes ha vuelto caer en poder de los belgas.

París.—Los alemanes han bombardeado esta mañana a las diez, por una batería colocada a larga distancia.

Un centenar de obuses de gran calibre han caído sobre la villa, matando a varias personas y demoliendo algunas casas.

Madrid, 13—11 n.

Londres.—La Oficina de Prensa publica las siguientes declaraciones: «En el presente período de las hostilidades no se pueden esperar noticias de importancia.

Los movimientos del ejército británico y de los de otras naciones que con él cooperan no pueden ser divulgados y la incertidumbre de la guerra depende actualmente del ejército enemigo.

Londres.—Hay razones para creer que las masas del ejército alemán en la frontera del Oeste se encuentran distribuidas entre Thionville y Lieja, estando la Lorena más débilmente guarnecida.

Más hacia el Sur han entrado los cuerpos del ejército austriaco en Alsacia, según indicaciones recibidas.

Se cree que se está librando en estos momentos una gran batalla.

Londres.—La Legación belga en Londres no ha recibido durante las últimas veinticuatro horas ninguna noticia telegráfica sobre la situación; pero un oficial del Estado Mayor, que llegó hoy de Bruselas, asegura que debe de estar riñéndose un combate importante en las cercanías de Lieja.

Desde ahora se ha de guardar el mayor secreto. La única información que puede darse es que el grueso del ejército belga avanza desde Lovaina, no estando aún en contacto. Lieja con las avanzadas francesas.

Londres.—Se dice que las tropas alemanas que flanquean a Lieja por el Norte llegaron a un pueblo situado a 25 millas de la ciudad y se apoderaron de la población de Landau, que ha sido recobrada por los belgas posteriormente.

Londres.—Dicen de París que la caballería alemana que sitúa a Lieja y ocupó Tongres fué rechazada por caballería francesa, y un corresponsal holandés de Maestrich (Países Bajos) telegrafía que se oye terrible cañoneo en la dirección de Tongres.

Sevilla.—Esta noche celebraron una nueva reunión los fabricantes de pan.

Todos mostraron impresiones pesimistas y expresaron el deseo de que el público se entere de que se ven obligados a subir el precio por el alza de las harinas.

Acordaron no subir el pan por el momento; pero si los harineros mantienen el alza ellos entregarán las talonas a las autoridades.

Tienen existencias para ocho días más.

Palma de Mallorca.—El alcalde convino con el gobernador la publicación de un severo bando para evitar el alza del precio de las subsistencias.

Coruña.—Ha entrado el crucero inglés «Sutton», de 14.000 toneladas.

El comandante visitó a las autoridades para gestionar que el vapor alemán «Belgrano», aquí refugiado, desmonte la telegrafía sin hilos.

Palma de Mallorca.—El consul de Francia ha recibido un telegrama del agente consular de Ciudadela participándole que por el canal de Menorca pasaron tres cruceros franceses acompañando varios transportes, con rumbo a Marsella.

### Un combate

Madrid, 14—11 m.

París.—Se reciben detalles del combate librado en las cercanías del río Atiava que comenzó el día 11 y continúa todavía.

Al principio fué brillante para los belgas pero luego fueron atacados dos batallones por fuerzas superiores alemanas que tuvieron que rplegarse.

Luego los belgas recibieron refuerzos y los alemanes tuvieron que retirarse.

Las baterías atacaron al 121 regimiento de dragones.

Los belgas hallaron en algunas aldeas gran número de heridos alemanes, entre ellos nueve oficiales.

París.—El bombardeo de Paut Amousaut por los alemanes ha sido ineficaz.

Barco alemán

Roma.—El vapor alemán «Waller» cargado de explosivos se ha refugiado en el puerto de Bugia.

### Una derrota

Bruselas.—Se ha registrado un encuentro entre alemanes y belgas.

Estos fueron echados con bajas retirándose desordenadamente.

Los belgas dicen que en unión de los alemanes lucharon fuerzas del ejército austriaco.

La toma de Lieja

Bilbao, 14—15 m.

Procedentes de Lieja han llegado a Bilbao

el alumno de aquella escuela de ingenieros industriales don José Sierra y los señores Zorrilla y Portillo.

El señor Sierra nos ha hecho interesantes declaraciones acerca de Lieja.

Comenzó diciéndonos que la plaza de Lieja estaba defendida por 13,000 hombres.

El general Leman al hacerse cargo de la plaza pidió que la guarnición fuera aumentada en 12,000 hombres más que juzgaba necesario para la defensa de la misma.

Los 31,000 hombres se hallaban en los fuertes convenientemente distribuidos.

El señor Sierra que salió de Lieja el viernes último dice que para entonces los alemanes estaban dentro de la ciudad.

Bélgica obraba de comum acuerdo con Inglaterra y Francia y conocía todos los planes y tenía previstos los ataques.

La prueba de ello está en que el gobernador encargó a un contratista que sin mirar el número de operarios que debían trabajar construyera con toda la rapidez necesaria un campamento atrincherado alrededor de Lieja.

Al mismo tiempo ordenó también que se llenaran de minas explosivas los montes y los puentes del Mosa.

Estas obras tenían terminar el 1.º de Agosto.

El contratista terminó 24 horas después y fué castigado con una fuerte multa.

El ejército alemán sitió la plaza el miércoles por la noche realizando un ataque formidable, con un valor y una audacia increíbles.

Consiguieron colocar un cañón entre los fuertes y el bombardearon la ciudad.

El primer ebus cayó en los alrededores de Lieja, el segundo cayó en la Universidad y el tercero en la plaza de la Catedral.

A partir de aquí numerosos ebus cayeron en el interior de la ciudad.

Estos causaron enormes destrozos.

Uno cayó próximo a un español causándole algunas heridas.